30 JUILLET: JOURNÉE MONDIALE DE LA LUTTE CONTRE LA TRAITE D'ÊTRES HUMAINS

La Journée mondiale de la lutte contre la traite d'êtres humains a lieu le 30 juillet. En quoi consiste exactement cette journée et pourquoi est-elle toujours nécessaire en 2024?



Qu'est-ce que la traite d'êtres humains?

La traite d'êtres humains implique le recrutement, le transport, le transfert, l'hébergement ou l'accueil de personnes par des moyens coercitifs (comme la menace, la force, l'enlèvement, la fraude, la tromperie, l'abus de pouvoir ou la vulnérabilité) ou par l'offre de paiements pour obtenir le consentement de personnes ayant autorité. Elle vise les formes d'exploitation sexuelle, le travail forcé, l'esclavage et le prélèvement d'organes (source ONU).

Qu'est-ce que la Journée mondiale de la lutte contre la traite d'êtres humains?

La Journée mondiale de la lutte contre la traite d'êtres humains a été créée par l'Organisation des Nations Unies en 2013. En instaurant cette journée, l'attention du monde entier peut être fixée sur l'exploitation d'êtres humains afin de prévenir et combattre la traite et promouvoir la protection et le soutien des victimes. Cette journée rappelle également aux différents États la nécessité de collaborer pour renforcer l'assistance technique dans cette lutte.



Pourquoi la Journée mondiale de la lutte contre la traite d'êtres humains est-elle importante?

La traite des personnes constitue un crime majeur et une grave violation des droits des êtres humains. Chaque année, des milliers d'hommes, de femmes et d'enfants sont victimes de la traite, dans leur propre pays et à l'étranger. Presque tous les pays du monde sont touchés par ce fléau, que ce soit en tant que pays d'origine, de transit ou de destination des victimes. Les femmes sont particulièrement touchées par la traite des êtres humains : sur 10 victimes détectées dans le monde, environ 4 sont des femmes et 2 sont des filles. Cette Journée permet par conséquent de mettre en lumière les combats qui restent à mener pour annihiler la traite d'êtres humains.

Importance de l'intersectionnalité

En 2024, l'ONU exhorte les États à intensifier leurs efforts pour mettre fin à la traite des enfants. Dans un contexte de crises sanitaires, politiques et environnementaux, les enfants sont deux fois plus susceptibles que les adultes de subir des violences pendant la traite. Ils et elles sont exploité·es de diverses manières, notamment par le travail forcé, la criminalité, la mendicité, l'adoption illégale, l'enrôlement militaire, ainsi que la violence et l'exploitation sexuelle en ligne.